

Dr. Ulrike Brandl
Assistenzprofessorin am Fachbereich Öffentliches Recht, Völker- und Europarecht

Schriftenverzeichnis

Artikel und Beiträge

Bestrebungen zur Harmonisierung des Asylrechts in Europa und ihre Auswirkungen auf Österreich, in: *Geistlinger, M./Pöckl, W./Skuhra, A.* (Hrsg.), *Flucht – Asyl – Migration*, Regensburg 1991, 45-75.

Der anderweitige Schutz vor Verfolgung in der österreichischen Rechtslage und Praxis, *AWR-Bulletin* 1991/3, 111-118.

Die Rechtsstellung von Flüchtlingen im Europäischen Binnenmarkt aus dem Blickwinkel Österreichs, in: *Flüchtlingslos*, Steirische Erwachsenenbildung EB Informationen Nr. 50, 1992, 46-49.

Die Europäisierung der Asylpolitik, in: *Torschluß, Althaler, K./Hohenwarter, A.* (Hrsg.), Wien 1992, 46-60.

Asylrecht und Asylpolitik in Österreich, *Asyl – Schweizerische Zeitschrift für Asylrecht und -praxis* 1993/1, 3-10.

Das österreichische Asylrecht im Lichte der völkerrechtlichen Verpflichtungen Österreichs, gem. mit *Morawa, A./Zagel, G.*, *European and International Law EMP* 1993/5, 3-11.

Asyl- und Fremdenrecht in Österreich, in: *Zapotoczky, K./Griebel, H.* (Hrsg.), *Die Welt im Umbruch*, Frankfurt a.M. 1994, 261-269.

Die ZBJ: Wie tragfähig ist die dritte Säule? In: *Hummer, W./Schweitzer, M.* (Hrsg.), *Österreich und das Recht der Europäischen Union*, Wien 1996, 151-165.

Austrian Nationality Law, in: *Nascimbene B.* (ed.), *Nationality Laws in the European Union*, Milano 1996, 61-79.

Soft Law as a Source of International and European Refugee Law, in: *Carlier, J.-Y./Vanheule, D.* (eds.), *Who is a Refugee? The Hague/London/Boston* 1997, 203-226.

Teil „Procedure“ im Staatenbericht zur asylrechtlichen Entscheidungspraxis, Kapitel „Austria“, in: *Carlier, J.-Y./Vanheule, D./Hullmann, K./Peña Galiano, C.* (eds.), *Who is a Refugee? A Comparative Case Law Study*, The Hague/London/Boston 1997, 12-20. (In französischer Sprache: *Carlier, J.-Y./Vanheule, D./Hullmann, K./Peña Galiano, C.* (eds.), *Qu'est-ce qu'un réfugié? Bruxelles* 1998.

Das österreichische Asylgesetz 1997: Erwartungen und Realität, eine erste Bilanz, in: *Asyl – Schweizerische Zeitschrift für Asylrecht und -praxis* 1999/1, 9-20.

Die Umsetzung der Sanktionsresolutionen des Sicherheitsrats im österreichischen Recht, *Zeitschrift für Öffentliches Recht*, Bd. 54, 1999, 161-218.

Die Umsetzung der Sanktionsresolutionen des Sicherheitsrats in der EU, *Archiv des Völkerrechts*, Bd. 38, 2000, 376-396.

Austria, in: *Byrne, R./Noll, G./Vedsted-Hansen, J. (eds.), New Asylum Countries? Migration Control and Refugee Protection in an Enlarged European Union*, The Hague/London/Boston, 2002, 100-137.

Title IV of the Amsterdam Treaty and the Schengen Integration Protocol with Special Regard to Implications on Accession Candidates, in: *Byrne, R./Noll, G./Vedsted-Hansen, J. (eds.), New Asylum Countries? Migration Control and Refugee Protection in an Enlarged European Union*, The Hague/London/Boston 2002, 325-350.

Country report Austria: Comparative legal study on subsidiary protection in the fifteen EU member states, *Analytical Framework of the Domestic Law of the EU Member States*, together with *Rudolf Feik*, in: *Subsidiary Protection of Refugees in the European Union : Complementing the Geneva Convention? Under the Supervision of Daphné Bouteillet-Paquet*, Brussels 2002, 267-309.

Drittlandsicherheitskonzepte im Spannungsfeld zwischen verfahrensrechtlicher Effizienz und menschenrechtlichen Verpflichtungen, in: *Hailbronner, K./Klein E. (Hrsg.), Flüchtlinge – Menschenrechte – Staatsangehörigkeit: Menschenrechte und Migration*, Heidelberg 2002, 165-190.

Country report Austria für „Study on the Asylum Single Procedure Against the Background of a Common European Asylum System and the Goal of a Common Asylum Procedure“ Projektkoordinator *Prof. Kay Hailbronner*, Universität Konstanz, abrufbar unter http://europa.eu.int/comm/justice_home/doc_centre/asylum/studies/docs/study_gesamtbericht_2002.pdf, 155-172.

Die Beendigung oder Suspendierung völkerrechtlicher Verträge als Sanktion gegen menschenrechtsverachtende Regime, *Archiv des Völkerrechts*, Bd. 41, 2003, 101-129.

Distribution of Asylum Seekers in Europe? Dublin II Regulation determining the responsibility for examining an asylum application, in: *The Emergence of a European Asylum Policy*, under the supervision of *Constança Dias Urbano de Sousa* and *Philippe de Bruycker*, Brussels 2004, 33-69.

Der (völkerrechtliche) Schutz von Umweltflüchtlingen, in: *Geistlinger, M. (Hrsg.), Umweltrecht in Mittel- und Osteuropa im internationalen und europäischen Kontext*, Festgabe für *Henn-Jüri Uibopuu* zum 75. Geburtstag, Berlin 2004, 63-82.

Restricted procedural guarantees in the Austrian Asylum Procedure, in: *Immigration and Asylum Law of the EU: Current Debates*, under the supervision of *Jean-Yves Carlier* and *Philippe de Bruycker*, Brüssel 2005, 634-649.

Report on the Partial-Transposition Questions of the Directive on Temporary Protection, in: *Immigration and Asylum Law of the EU: Current Debates*, under the supervision of *Jean-Yves Carlier* and *Philippe de Bruycker*, Brüssel 2005, 378-383.

Die Anwendbarkeit des Flüchtlingsbegriffes der Genfer Flüchtlingskonvention auf Bürgerkriegsflüchtlinge, in: *Tretter, H.*, (Hrsg.), *Temporary Protection für Flüchtlinge in Europa*, Wien 2005, 179-219.

Artikel 1, 2, 3 und 4 Protokoll 4/EMRK, in: *Karl, Wolfram* (Hrsg.), *IntKommEMRK/Kommentar*, Loseblatt, 9. Lieferung August 2007, 1-66.

Artikel 1 Protokoll 7/EMRK, in: *Karl, Wolfram* (Hrsg.), *IntKommEMRK/Kommentar*, Loseblatt, 9. Lieferung August 2007, 1-23.

Die Dublin II Verordnung in Österreich: Selbsteintrittsrecht, Schubhaft und Rechtsschutzprobleme, Beilage zum *Asylmagazin: Das Dublinverfahren – Hintergrund und Praxis*, 1-2/2008, 25-28.

Nationaler Ermessensspielraum beim Nachzug minderjähriger Kinder nach dem Urteil des EuGH zur Richtlinie betreffend das Recht auf Familienzusammenführung, in: *Bammer, A./Holzinger, G./Vogl, M./Wenda, G.*, (Hrsg.), *Rechtsschutz gestern – heute – morgen*, Festgabe zum 80. Geburtstag von *Rudolf Machacek* und *Franz Matscher*, Wien 2008, 515-526.

Migration aus den und in die neuen Mitgliedstaaten der EU, in: *4th European Jurists' Forum*, Wien 2008, 345-361.

Die Dublin II Verordnung und menschenrechtliche Verpflichtungen, *UVS aktuell* 1/2008, 4-14.

Visa, Asyl, Einwanderung und andere Politiken betreffend den freien Personenverkehr (Titel IV EG), in: *Eilmansberger, T./Herzig, G.* (Hrsg.), *Jahrbuch Europarecht 08*, Wien/Graz 2008, 397-409.

Visa, Asyl, Einwanderung und andere Politiken betreffend den freien Personenverkehr (Titel IV EG), in: *Eilmansberger, T./Herzig, G.* (Hrsg.), *Jahrbuch Europarecht 09*, Wien/Graz 2009, 443-455.

EG-Mitgliedstaaten auch in Anwendung der Dublin II-VO zur Einhaltung der EMRK verpflichtet, Besprechung von EGMR 2.12.2008, 32.733/08, *K.R.S. gegen das Vereinigte Königreich*, *FABL Heft 2/2009-II*, 30-33.

Dauer der Haft in einem Asylverfahren, Besprechung von EuGH 30.11.2009, Rs C-357/09, *Kadzoev*, *FABL Heft 1/2010-II*, 10f.

Die Interpretation der Beendigungsgründe gemäß Art 11 Abs 1 lit e der Statusrichtlinie und Art 1 C lit 5 GFK, *Aydin Salahadin Abdulla ua*, in: *FABL Heft 3/2010-II*, 33-37.

Visa, Asyl, Einwanderung und andere Politiken betreffend den freien Personenverkehr (Titel IV EG), in: *Eilmansberger, T./Herzig, G.* (Hrsg.), *Jahrbuch Europarecht 10*, Wien/Graz 2010, 447-466.

EG-Richtlinien und österreichisches Asylrecht, in: *Biffi, G.* (Hg.), *Migration und Integration, Dialog zwischen Politik, Wissenschaft und Praxis*, Bad Vöslau 2010, 151-161.

Asyl und Einwanderung, in: *Eilmansberger, T./Herzig., G.* (Hrsg.), *Jahrbuch Europarecht 11*, Wien/Graz 2011, 489-509.

M.S.S. gegen Belgien und Griechenland, Besprechung von *M.S.S. gegen Belgien und Griechenland*, EGMR Große Kammer, Urteil vom 21.1.2011, 30606/09, FABL Heft 1/2011-II, 10-12.

M.S.S. gegen Belgien und Griechenland und Folgewirkungen für andere Dublinstaaten und für Griechenland, FABL Heft 1/2011-I, 5-13.

Der EuGH beurteilt die Frage der verpflichtenden Ausübung des Selbsteintrittsrechts nach Art 3(2) Dublin II-VO, Besprechung von EuGH 21.12.2011, C-411/10 *N. S. gegen Secretary of State for the Home Department* und EuGH 21.12.2011, C-493/10 *M. E. ua gegen Refugee Applications Commissioner und Minister for Justice, Equality and Law Reform*, FABL Heft 2/2012-II.

Asyl und Einwanderung, in: *Eilmansberger, T./Herzig., G.* (Hrsg.), *Jahrbuch Europarecht 12*, Wien/Graz 2012, 487-508.

Emigration, Max Planck Encyclopedia of Public International Law, 2012, Online Ausgabe.

Asyl und Einwanderung, in: *Herzig., G.* (Hrsg.), *Jahrbuch Europarecht 13*, Wien/Graz 2013, 485-504.

Beitritt der EU zur EMRK im Lichte des Individualrechtsschutzes, in: *Jochum, G./Fritzemeyer, W./Kau, M.* (Hrsg.), *Grenzüberschreitendes Recht, - Crossing Frontiers*, Festschrift für *Kay Hailbronner*, Heidelberg u.a. 2013, 371-384.

Different Levels of Protection Concerning the Right to Family Life: Inconsistencies and Protection Gaps, in: *Gammeltoft-Hansen, T./Koch, I.E./ Lemann Kristiansen, B./Schaumburg-Müller, S.* (eds.), *Protecting the Rights of Others*, Festschrift til *Jens Vedsted-Hansen*, Copenhagen 2013, 215-230.

Der EuGH nimmt zur Auslegung von Art 15 Dublin II-VO Stellung, *K gegen Bundesasylamt*, in FABL Heft 1, 2013-II, 1-4.

Die Nichtanwendbarkeit der RückführungsRL auf Asylbewerber die Zulässigkeit einer Ausweisungshaft, Besprechung von EuGH 30.5.2013, Rs C-534/11, *Mehmet Arslan/Policie ČR, Krajské ředitelství policie Ústeckého kraje, odbor cizinecké policie, Tschechische Republik*, Fabl Heft 3, 2013-II, 21-25.

Mobilität von Studierenden in der rezenten Judikatur des EuGH, in: *Brezenberger, T./Gruber, J./Rohlfing-Dijoux, S.* (Hrsg.), *Die deutsch-französischen Rechtsbeziehungen, Europa und die Welt. Liber amicorum Othmar Seul*, Baden-Baden 2014, 32-43.

Asyl und Einwanderung, in: *Herzig., G.* (Hrsg.), *Jahrbuch Europarecht 14*, Wien/Graz 2014, 451-476.

General and Specific Vulnerability of Protection-Seekers in the EU: Is there an Adequate Response to their Needs? Together with *Philip Czech*, in: *Ippolito, F./Iglesias Sánchez, S.* (eds.),

Protecting Vulnerable Groups: The European Human Rights Framework, Oxford/Portland (Oregon) 2015, 247-270.

Auslegung von Resolutionen des Sicherheitsrats: Einheitliche völkerrechtliche Regelungen oder „pick and choose“ aus möglichen Auslegungsregeln? Archiv des Völkerrechts 43, 2015, 279-321.

Loyalität und Solidarität in der EU-Asylpolitik, ZÖR 70, 2015, 491-510.

National Report Austria, Alternatives to Detention, in: MADE REAL – Making Alternatives to Detention in Europe a Reality by Exchanges, Advocacy and Learning, abrufbar unter <http://odysseus-network.eu/wp-content/uploads/2015/03/Austria-Legal.pdf>, 2015, 36. S.

Country Report Austria, CONTENTION – Judicial CONTROL of Immigration DeTENTION, abrufbar unter <http://contention.eu/docs/country-reports/AustriaFinal.pdf>, 2015, 36 S.

Asyl und Einwanderung, *Herzig, G.* (Hrsg.), Jahrbuch Europarecht 15, Wien/Graz 2016, 463-490.

Asyl und Einwanderung, *Herzig, G.* (Hrsg.), Jahrbuch Europarecht 16, Wien/Graz 2016, 353-380.

Materielles Flüchtlings- und Asylrecht: Rechtsprechung zum Flüchtlingsbegriff und zum Begriff des subsidiären Schutzes, Jahrbuch 16, Asyl- und Fremdenrecht, *Filzwieser, C./Taucher, I.*, Wien/Graz 2016, 65-81.

In search of a legal basis for the Austrian asylum caps, 31 May 2016, available on <http://eumigrationlawblog.eu/in-search-of-a-legal-basis-for-the-austrian-asylum-caps/>.

Family Unity and Family Reunification in the Dublin System: Still Utopia or already Reality? in: *Chetail, V./DeBruycker, P./Maiani, F.* (eds.), Reforming the Common European Asylum System, Leiden 2016, 143-158.

Völkerrecht zwischen Globalisierung und Fragmentierung, in: *Gmainer-Pranzl, F./Schottenhammer, A.* (Hrsg.), Wissenschaft und globales Denken, Salzburger interdisziplinäre Diskurse, Bd. 7, Frankfurt am Main 2016, 91-108.

Country Reports Austria, REDIAL Return DIAlogue, transposition, practice and national case law regarding the Return Directive, abrufbar unter <http://euredial.eu/publications/national-synthesis-reports/>.

Asyl und Einwanderung, *Herzig, G.* (Hrsg.), Jahrbuch Europarecht 17, Wien/Graz 2017, 333-386.

Judikatur zum materiellen Asylrecht, Jahrbuch 17, Asyl- und Fremdenrecht, *Filzwieser, C./Taucher, I.* (Hrsg.), Wien/Graz 2017, 65-81.

Chances for more Solidarity in the Reform of the Common European Asylum System? US China Law Review, Vol. 14 no. 12 2017, 796-814.

Judikatur zum materiellen Asylrecht, Jahrbuch 18, Asyl- und Fremdenrecht, *Filzwieser, C./Tauer, I.* (Hrsg.), Wien/Graz 2018, 111-128.

Ist das Gemeinsame Europäische Asylsystem gemeinsam? In: *Schrattbauer, B./Pfeil, W./Mosler, R.* (Hrsg.), Migration, Arbeitsmarkt und Sozialpolitik, Wien 2018, 59-78.

Inklusion und Exklusion durch Recht: Migration – Partizipation – Staatsbürgerschaft, in: *Gmainer-Pranzl, F. u.a.* (Hrsg.), Inklusion/Exklusion, Aktuelle gesellschaftliche Dynamiken, Berlin 2018, 93-111.

Ausschiffungsplattformen und kontrollierte Zentren als neue Einrichtungen: Wo werden diese errichtet, welche Aufgaben werden dort wahrgenommen und wer ist dafür verantwortlich? *FABL* Heft 1/ 2018.

GCM Commentary: Objective 16: Empower migrants and societies to realise full inclusion and social cohesion, in: Global Compacts, commentary and indicators The UN's Global Compact for Safe, Orderly and Regular Migration: Analysis of the Final Draft and Monitoring Implementation, *Guild, E./Basaran, T.* (eds.), Nov 19, 2018.

Judikatur zum materiellen Asylrecht, Jahrbuch 19, Asyl- und Fremdenrecht, *Filzwieser, C./Tauer, I.* (Hrsg.), Wien/Graz 2019, 73-84.

Der Migrations- und der Flüchtlingspakt der Vereinten Nationen: Entstehung, Inhalte, Rechtsnatur und Potenzial für die Zukunft, in: Neuere Entwicklungen im Europäischen Asylrecht, *Brandl, U./Feik, R./Randl, H./Watzinger, K.* (Hrsg.), Wien 2019, 89-113.

GCM Indicators: Objective 16: Empower migrants and societies to realise full inclusion and social cohesion, in: Global Compacts, commentary and indicators The UN's Global Compact for Safe, Orderly and Regular Migration: Analysis of the Final Draft and Monitoring Implementation, *Guild, E./Basaran, T.* (eds.), May 10, 2019.

Anhaltung und Schubhaft von Antragstellern auf internationalen Schutz, Kapitel 7 in: *Salomon, S.* (Hrsg.), Der Status im europäischen Asylrecht *Nomos*, Baden-Baden 2020, 231-263.

Human rights violations in expulsion cases and during enforced returns: The Austrian law and reality, in: Fundamental Rights Challenges in Border Controls and Expulsion of Irregular Immigrants in the European Union, in: *Carrera, S./Marco, S.* (eds.), London/New York 2020, 107-121.

Voluntary Departure as a Priority: Challenges and Best Practices, in: Law and Judicial Dialogue on the Return of Irregular Migrants from the European Union, *Moraru, M./Cornelisse, G./De Bruycker, P.* (eds.), Oxford et al. 2020, 83-104.

Herausgeberschaften

Mitherausgeberin (mit *Karl W.*), Völker- und Europarecht, Schriften des Österreichischen Völkerrechtstages, Wien 2000.

Ab 2009 Mitherausgeberin der Zeitschrift Fremden- und Asylrechtliche Blätter, online Zeitschrift, www.fabl.at.

Mitherausgeberin (mit *Hausbacher, E./Klaus, E./Poole, R./Brandl, U./Schmutzhart, I.*) des Sammelbandes Migration und Geschlechterverhältnisse: Kann die Migrantin sprechen? Wiesbaden 2012.

Mitherausgeberin (mit *Gmainer-Pranzl, F./Drüeke, R./Hansen, J./Hausbacher, E./Klaus, E.*) Inklusion/Exklusion, Aktuelle gesellschaftliche Dynamiken, Berlin 2018.

Mitherausgeberin (mit *Feik, R./Randl, H./Watzinger, K.*) Neuere Entwicklungen im Europäischen Asylrecht, Wien 2019.

Rezensionen

Schmidt, M./Aigner, W./Taucher, W./Petrovic, G., Fremdenrecht, Wien 1995 (Loseblatt), Austrian Journal of Public and International Law, Vol. 48, 1995, 205-206.

Nacimiento, G., Die Amerikanische Deklaration der Rechte und Pflichten des Menschen, Zeitschrift für Öffentliches Recht, Bd. 53, 1998, 411-413.

Starck, D., Die Rechtmäßigkeit von UNO-Wirtschaftssanktionen in Anbetracht ihrer Auswirkungen auf die Zivilbevölkerung: Grenzen der Kompetenzen des Sicherheitsrates am Beispiel der Maßnahmen gegen den Irak und die Bundesrepublik Jugoslawien, Zeitschrift für Öffentliches Recht, Bd. 57, 2002.

Menzel, J./Pierlings, T./Hoffmann, J. (Hrsg.), Völkerrechtsprechung, Zeitschrift für Öffentliches Recht, 2005.

Ziegler, K., Fluchtverursachung als völkerrechtliches Delikt: Die völkerrechtliche Verantwortlichkeit des Herkunftsstaates für die Verursachung von Fluchtbewegungen, Zeitschrift für Öffentliches Recht, 2005.

Putzer, J./Rohrböck, J., Leitfaden zur neuen Rechtslage nach dem Asylgesetz 2005, Migralex, Bd. 5, 2007, 75.

Filzwieser, C./Liebminger, Dublin II-Verordnung: Das Europäische Asylzuständigkeitssystem, 2. Auflage, 2007, Migralex, Bd. 5, 2007.

Sarooshi, D., International Organizations and Their Exercise of Sovereign Powers, 2005, www.icl-journal.com, 1/2007, 45-47.

Price, M., Rethinking Asylum, Cambridge 2009, International Journal of Refugee Law 2010.
Loescher Gil, Betts Alexander, Milner James, The United Nations High Commissioner for Refugees: The politics and practice of refugee protection into the twenty-first century, International Journal of Refugee Law 23, 2011, 425-427.

Goodwin-Gill, G./Lambert, H. (eds.), The Limits of Transnational Law: Refugee Law, Policy Harmonization and Judicial Dialogue in the European Union, Cambridge 2011, International Journal of Refugee Law 23, 2011, 428-431.

Simeon, J. (ed.), The UNHCR and the Supervision of International Refugee Law, Cambridge 2014, International Journal of Refugee Law 27, 2015, 204-206.

Abermann, J./Czech, P./Kind, M./Peyrl, J., NAG Niederlassungs- und Aufenthaltsgesetz, Wien 2016, FABL Heft 2 2016-II.

Köhler, C., Opferschutz im Bereich des Menschenhandels, Berlin, Duncker & Humblot 2016, Zeitschrift für Öffentliches Recht, 2017, 849-852.

Moreno-Lax, V., Accessing Asylum in Europe, Oxford Studies in European Law, Oxford, Oxford University Press, 2017, European Yearbook on Human Rights 2018.

Regelmäßige externe Lehre

Unterricht beim **Sommerkurs „The European System of Human Rights Protection“** in Frankfurt/Oder jährlich seit September 1999. Inhalt der Vorlesung und der Seminare: „Migration and Refugees“.

Unterricht zum Thema **„Refugees and Internally Displaced Persons“** beim Master **„Human Rights and Humanitarian Law“** in Frankfurt/Oder, regelmäßig seit 2011.

Unterricht beim Sommerkurs **„Immigration and Asylum“** an der Université Libre de Bruxelles. Dieser Sommerkurs wird vom Odysseus Network for Legal Studies on Asylum and Immigration in Europe organisiert. Unterricht zu den Themen „Dublin Convention (theory and practice)“, „Dublin II-Regulation, „Family reunification“, „Immigration into the European Union for work and studies“ und Seminar zur Falllösung eines Asylfalles.

Unterricht am Salzburg Campus des AIFS (Austrian Institute for Foreign Studies): regelmäßig seit 2005 zu den Themen „Human Rights Protection“ und „European Integration“.

Unterrichtet im Rahmen eines bilingualen Masters an der Universität Paris-Nanterre-La Défense zum Thema Menschenrechtsschutz, regelmäßig seit 2008.

Unterricht beim Universitätslehrgang **Migrationsmanagement**, Thema: Internationales Recht, 2008, 2010, Juni und September 2013, September 2016.

August/September 2008: **Visiting Professor McGeorge School of Law**, Kurs: International Organisations.

Mitglied im Odysseus Academic Network of Legal Studies on Immigration and Asylum in Europe seit 2001. Das Netzwerk besteht aus Mitgliedern von Universitäten aller EU Staaten, Norwegen, Schweiz und der Türkei und wurde 1998 gegründet. Hauptschwerpunkt der Forschung sind die legislative und judizielle Entwicklung in den Bereichen Asyl und Migration in den Mitgliedstaaten der Europäischen Union. Publikationen, Projekte und Kongresse des Netzwerks finden sich unter <http://www.ulb.ac.be/assoc/odysseus/index2.html>.

Vorträge seit 2017

Vortrag beim CEPS Closed-Door Expert Workshop, Complaint mechanisms for human rights violations in the context of border controls and expulsions, Comparing and assessing national

experiences in light of EU and international legal standards, Straßburg 20. November 2017, Thema des Vortrags: Human rights violations in expulsion cases: Austrian law and reality.

ORF Ö1, Gast in einer Sendung zum Thema „60 Jahre Allgemeine Erklärung der Menschenrechte“, moderiert von Philipp Blom.

Vortrag bei der Tagung Wie wichtig sind der UN-Flüchtlingspakt und der UN-Migrationspakt? Diplomatische Akademie Wien 28. November 2018, Thema des Vortrags: Der Flüchtlingspakt der Vereinten Nationen.

Vortrag bei der Odysseus Tagung Conflict and Compromise: Between Law and Politics in EU Migration and Asylum Policy, Annual Conference, Brüssel 1. Februar 2018, Thema des Vortrags: The right to leave: how to make it useful in current situations, where persons intend to move from countries of departure (usually different from their countries of origin) to EU Member States.

Vortrag bei einer Tagung des Nanterre Networks, Salamanca Juli 2018, Thema des Vortrags: Immigration into the EU for Study Purposes.

Vortrag bei der Tagung Neuere Entwicklungen im Europäischen Asylrecht, Salzburg 28. Jänner 2019, Thema des Vortrags: Global Compact on Refugees und Global Compact for Safe, Orderly and Regular Migration – völkerrechtliche Perspektive.

Vortrag bei der Konferenz Constitutional Foundations of EU Migration Law, Konstanz 18.-19. Juni 2019, Thema des Vortrags: Externalisation and the Dynamic Interpretation of Human Rights.

Vortrag bei der Tagung the Future of Europe as a Place of Refuge, Prag 5.-6. Dezember 2019, Thema des Vortrags: Europe as a Place of Refuge? General Introduction from the Human Rights Perspective.